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LA GAZETTE DE L’ESSG
La gazette pour savoir tout ce qu’il s’est passé au club ce mois-ci

(et les suivants!)

Avec son équipe première évoluant en Nationale 3 et de nombreuses
équipes jeunes engagées sur des championnats régionaux, l’Entente
Sannois St-Gratien est considéré comme un club important d’Ile-de-
France. Plus de mille licencié.e.s, une centaine d’éducateur/trice.s,
des arbitres, des parents, des dirigeant.e.s, tous regroupés autour
d’une même passion : le football. 

Chaque semaine, une cinquantaine de séances d’entrainement ont
lieu sur nos infrastrucutres, des dizaines et des dizaines de matches
sont joués par nos équipes, de nombreux projets sont menés par nos
équipes éducatives... L’idée de cette gazette est ainsi de partager à
tous et à toutes ce qui fait la vie du club ; vous en partagez les
projets, les résultats, les actualités à suivre, le savoir-faire de notre
staff, vous en présentez les acteurs et actrices...

Un numéro paraitra tous les mois et vous sera partagé sur les
groupes et sur le site du club. Mais pour cela l’équipe de rédaction a
besoin de votre aide pour avoir du contenu, des photos, des
anecdotes, des stats... 
N’hésitez pas à partager cela à vos éducateur/trice.s qui se
chargeront de nous les communiquer !

Bonne lecture...

La Gazette, pour quoi faire?

par Lucas TETART



Très bon début de saison pour nos U14 R3 qui se
sont imposés la semaine dernière face à Clichy
sur le score de 12-0.
Un 2e succès en 2 rencontres en championnat qui
leur permet de se placer dans le wagon de tête au
classement.
Prochain match avec un déplacement ce samedi
sur le terrain du FC Mantois B !

U14 R3 : Départ canon !

Début septembre, nos U13F se sont

rendues dans le Nord, non loin de la

frontière belge, pour le tournoi de Seclin.

Après être sorties invaincues de leur poule

(dans laquelle il y avait des clubs comme

Roubaix ou l’US Maubeuge!), les filles ont

terminé 6e sur 24 ; une 6e place synonyme

de qualification pour le “Women’s

International Tournament” qui aura lieu

en mars 2025 !

Ce sera l’occasion pour elles de se frotter

à des clubs professionnels, comme le

Milan AC, Arsenal ou encore Gerona...

U 1 3  F  :  Q U A L I F ’  À  S E C L I N  !

L E S  S É R I E S  D U  M O M E N T

L E S  R E S U L T A T S  D U  M O I S V O L  1

P H O T O  D E  G E O F F R E Y  T E T T A R T

Une série d'invincibilité ?  Plusieurs cleansheets de suite ? 

Des stats de buteur/buteuse.s impressionnantes ?...

Partagez-nous vos séries du moment pour apparaître dans la gazette du mois prochain !



Après 4 rencontres de championnat, notre équipe première est toujours

invaincue en championnat (1 victoire et 3 matches nuls) ! 

Jimmy Modeste, coach de cette équipe, se dit plutôt satisfait, du fait d’avoir

joué 3 matches à l’extérieur sur 4, avec notamment 2 déplacements chez des

prétendants à la montée sur le mois de septembre ; Pays de Valois et Pays

de Cassel. 

Au mois d’août, le championnat a débuté avec une victoire 3-2 à l’extérieur,

face à une jeune équipe de Valenciennes, puis s’est enchainé avec le derby

francilien face à Drancy qui a tenu toutes ses promesses, en offrant un

match très disputé qui s’est soldé sur un score de 1-1.

L’Entente semble ainsi bien partie pour réaliser son objectif de se maintenir

le plus vite possible avant de pouvoir aller chercher une place au

classement !

Le mois d’octobre sera marqué par la réception du RC Calais, avant un

déplacement en Normandie pour aller défier le FC Dieppes.

La N3 invaincue après 4
journées
par Lucas Tetart

Après les deux premières journées de championnat, nos U18F R2 & R3 comptabilisent 4

victoires et un total de 34 buts inscrits, pour 2 buts encaissés.

L’équipe R3 a débuté par une victoire 10-0 à St-Leu avant d’infliger le même score à

Cergy à domicile. Quant à l’équipe R2, son premier match fut une victoire 5 à 0 contre

Franconville avant de l’emporter 9 à 2 sur la pelouse du GPSO.

Des débuts prometteurs...

U 1 8 F  :  R E Ç U  4  S U R  4

L E S  R E S U L T A T S  D U  M O I S V O L  1

P H O T O  D E

G E O F F R E Y  T E T T A R T



COUPE DE FRANCE

3E TOUR REUIL MALMAISON 1 - 2 ESSG

ESSG/FC SAM - Conflans

ESSG/FC SAM - Verneuil

ESSG/FC SAM - PSG

ESSG/FC SAM - Paris FC

 

ESSG/FC SAM - Belloy St-Martin

S E C T I O N  F E M I N I N E

E Q U I P E  1  ( N A T I O N A L E  3 )

L E S  R E S U L T A T S  D U  M O I S V O L  1

U15 R3

U15 R1

SEN D1

4-0

1-2

0-6

1-7

3-2

C R I T E R I U M  M A S C U L I N

C H A M P I O N A T S  R É G I O N A U X  M A S C U L I N

ESSG - Roissy-en-France 

ESSG - Soisy

U11 Avenir

U12 Avenir

2-7

2-3
ESSG - Blanc Mesnil

ESSG - Clichy

U12 Reg 1-3

1-5

ESSG - St Leu

ESSG - Clichy

ESSG - Colombienne

ESSG - Cormeillais

U14 R3

U16 R3

3-2

12-0

1-0

2-2

ESSG - Créteil Lusitanos

ESSG - St Maur Lusitanos

ESSG - Colombienne

ESSG - Mitry Compans

U20 R1

SEN R3

1-1

2-1

0-0

3-1

J1 - 24/08 VAFC B 2 - 3 ESSG

J2 - 31/08 ESSG 1 - 1 JA DRANCY

J3 - 07/09 PAYS DU VALOIS 0 - 0 ESSG

J4 - 21/09 PAYS DE CASSEL 0 - 0 ESSG
4E TOUR VIRY CHATILLON  0 - 5 ESSG

NATIONALE 3

ESSG/FC SAM - St Leu

ESSG/FC SAM - Cergy

 

ESSG/FC SAM - Franconville

ESSG/FC SAM - GPSO Issy

U18 R3

U18 R2

10-0

10-0

5-0

9-2

C H A M P I O N N A T S  D É P A R T E M E N T A U X  M A S C U L I N

ESSG - St Leu

ESSG - Persan US

ESSG - Bezons

ESSG - Montmorency

U14 D2

U14 D3

 

4-3

6-6

1-7

1-2

ESSG - Vexins AS

ESSG - Viarmes

ESSG - Cormeillais

Anciens 

45+

55+ 

ESSG - Boulogne BAC

ESSG - Nanterre

U13 Int 6-5

2-0

ESSG - St Leu  

ESSG - Montmorency

ESSG - RC Argenteuil

ESSG - Franconville

U15 D1

 

16 D2

2-3

17-0

3-2

3-2

3-4

3-1

2-2
(Coupe du Comité U16)

(Coupe du Val d’Oise)

(Coupe du Val d’Oise)

ESSG - Lilas FC

ESSG - Livry Gargan

ESSG - St Denis US

ESSG - Aulnay CSL

ESSG - Montessons

U18R3

U18 R2

3-2

1-0

3-0

3-1

3-1
(Coupe Gambardella)



Pour ce premier “Interview du mois”, nous avons la chance

d’avoir pu échanger avec M. Williot, Président du club depuis

2019, qui a accepté de nous parler de ses missions, des

ambitions du club pour la saison et qui a tenu à passer un mot

à ses licenciés et à ses éducateur/trice.s.

Interview avec Bernard
Williot, Président de
l’ESSG
par Lucas Tetart

Bonjour M. le Président, commençons avec une question qui va vous paraître simple : pourquoi l’Entente?

Qu’est-ce qui vous a poussé à prendre la présidence de ce club ?

Alors il faut savoir qu’historiquement je suis un enfant du club. J’ai eu ma première licence ici en 1976, j ’y ai eu

un parcours jusqu’en junior et ensuite j ’ai réintégré le club en tant que partenaire en 1999. L’intérêt pour moi est

de partager ma passion pour le foot et de participer à la vie de ma commune en étant président.

Doit-on comprendre que M. le Président est un fan de foot ou sport ?

De sport de manière générale, et principalement de foot. Je suis né avec l’AS Saint-Etienne dans les années 70,

c’est ce qui fait ma passion du foot...

“ M O N  R Ô L E  C ’ E S T  S U R T O U T

D ’ Ê T R E  B I E N  E N T O U R É ”

En quoi consistent les fonctions de président d’un club de foot

comme celui de l’Entente ?

Mon rôle c’est surtout d’être bien entouré. On est sur un club qui

compte beaucoup d’adhérents (autour de 1200 cette année), à la fois

sur l’Ecole de foot, le foot à 11 et le foot féminin - qui grandit depuis

plusieurs années maintenant. Un de mes 1e rôle c’est d’avoir des

gens en place sur ces différents pôles qui soient compétents et qui

aient envie de faire grandir le club autant que moi, et avec la même

passion. Je pense que c’est ma priorité.

Et ensuite mon rôle est financier : être garant des finances du club,

du respect des budgets. Et puis il y a un fonctionnement global ; on

a ici la chance d’avoir une cellule administrative salariée, avec un

directeur administratif et une secrétaire qui permettent un bon

fonctionnement du club. Parce qu’aujourd’hui l’Entente c’est aussi

environ 70 éducateurs, donc une grosse organisation. C’est une

petite entreprise à faire fonctionner !

L ’ I N T E R V I E W  D U  M O I S V O L  1



Et si M. le Président était...

Un joueur ?
Dominique Rocheteau ! C’est L’ASSE des années 70, je crois qu’au

moment de la finale en 75, il a 17 ans (et moi 10 ou 11). Il était tout

ce qu’on avait envie d’être à ce moment là quand on aimait le

football. C’était un idole !

Un coach ?
Aujourd’hui il y en a qui est pas mal, c’est DD (Didier Deschamps).

Historiquement et au niveau des structures du club, Michel

Hidalgo est quelqu’un qui a fait grandir et qui a amené autre

chose dans le football français. Pour le plus récent on va dire

Deschamps, mais historiquement Hidalgo. 

Un club ?
Je dirais l’AJ Auxerre pour le côté formation, en effet c’est un club

qui s’est démarqué dans les années 80-90 par la formation des

jeunes. 

L ’ I N T E R V I E W  D U  M O I S V O L  1

Quelles sont les ambitions pour cette année ?

Alors il y en a plusieurs : 

Pour l’école de foot c’est arriver à faire en sorte d’accueillir un maximum d’enfants, que tous ceux
qui ont envie de pratiquer leur sport favori puissent le faire et dans de bonnes conditions, avec des
éducateurs formés. 

Pour le foot à 11, c’est d’avoir des montées en R2 (championnat régionale 2) sur nos équipes U14 et
U16, ce qui est un objectif important pour donner envie aux jeunes des alentours d’intégrer le club.
Le fait de pouvoir jouer en R2 ou en R1 donne au club un peu plus de potentiel et d’attractivité. 

Pour les Seniors, c’est de faire une belle saison, aujourd’hui l’objectif c’est d’enfin pouvoir
accrocher les premières places. C’est la 3e saison avec notre entraineur Jimmy Modeste, on a
construit une équipe dynamique qui a envie de jouer au ballon donc on espère que les résultats
vont suivre. Et puis sans oublier la réserve qui a un objectif de montée. On a une équipe jeune qui
est là d’abord pour former les futurs joueurs de N3 et pour se faire il faut qu’il y ait le moins d’écart
possible entre l’équipe première et l’équipe réserve. 

Et enfin continuer à construire chez les féminines, on a par exemple la création d’une équipe
sénior (qui évoluera en D1). Nous sommes associés au club du FC SAM (Soisy-Andilly-Margency)
dans la construction de ce pôle depuis quelques années maintenant. On essaie donc aussi de
grandir de ce côté-là et de créer les conditions pour que les jeunes filles qui ont envie de pratiquer
le football puissent le faire, le mieux possible.

D O M I N I Q U E  R O C H E T E A U



Un mot pour les licenciés :

“Pour moi ce qui est important dans le monde du sport mais
dans la vie également, c’est le respect et la tolérance. On est
dans un sport d’équipe, chacun a ses hauts et ses bas, on est là
pour se soutenir et non pas pour se critiquer. Et puis avoir
envie de gagner ensemble est primordial.
Ça fait 3 mots !”

Un mot pour les éducateur/trice.s : 

“Déjà un grand merci pour leur investissement au quotidien !
Et puis je rajouterais qu’il faut savoir écouter les jeunes, tous
ne sont pas là pour les mêmes raisons et il faut savoir s’adapter
à leurs niveaux. Nous avons un certain nombre de jeunes
éducateurs et je pense que la formation peut les aider à gagner
en compétences et à développer un meilleur lien avec les
enfants.”

Interview avec Bernard Williot

par Lucas Tetart

“ P O U R  M O I  C E  Q U I  E S T  I M P O R T A N T

C ’ E S T  L E  R E S P E C T  E T  L A  T O L É R A N C E ”

Un dernier mot ?

J’espère que la saison se passera bien, que tout le monde prendra du plaisir, à la fois au niveau de
la formation avec les jeunes et au niveau de l’équipe première, qui elle doit être là pour donner
du plaisir et donner l’envie aux jeunes de venir les voir. Et à plus long terme de l’intégrer ! 

Et puis si on peut avoir une belle journée comme on a eu l’année dernière avec Bordeaux (32e de

finale de Coupe de France, défaite aux tirs aux buts), tant mieux, ça fera plaisir à tout le monde. 

L ’ I N T E R V I E W  D U  M O I S V O L  1



Olivier Lamarre, ancien arbitre professionnel, nous a fait l’honneur

de sa présence en fin de séance sur les catégories U14-U15F.

M. Lamarre a officié en tant qu’arbitre professionnel en Ligue 1 et

en Ligue 2 entre 1995 et 2009, côtoyant ainsi les plus grands

joueurs du championnat français de cette époque ! 

Il est depuis 2016, en parallèle de son travail, membre du Comité

d’Administration de la LFP (Ligue de Football Professionnelle), où il

représente les arbitres officiant dans les compétitions

professionnelle.

Lors de son intervention interactive, M. Lamarre a cherché à

sensibiliser nos jeunes au rôle d’arbitre ainsi qu’à leur présenter les

parcours de formation menant à ce passe-temps essentiel à la

pratique du sport qu’est l’arbitrage.

A C T I O N S  &  P E F * V O L  1

I N T E R V E N T I O N  D ’ O L I V I E R  L A M A R R E ,  A N C I E N  A R B I T R E  D E  L I G U E  1

Séances shooting photo en U18, pour un petit plaisir

collectif : les photos individuelles et collectives

serviront ensuite à proposer des affiches de match

“quasi-pro”, regardez le travail !

*Lancé en 2014 par la FFF, le Programme Educatif Fédéral (PEF) est un outil pédagogique complet, mis à la disposition des

ligues, districts, clubs amateurs et professionnels, dirigeant(e)s et éducateur(trice)s, pour former les jeunes licencié(e)s U6 à

U19 (5 à 18 ans) aux règles du jeu et de vie.

D E S  A F F I C H E S  D E  M A T C H
“ Q U A S I - P R O ”



L A  P A T T E  D E S  C O A C H E S V O L  1

Dans cette rubrique, l’idée sera de vous partager chaque mois une situation, un jeu et/ou
un exercice mis en place par un éducateur/trice du club, que nous trouvons pertinent,
original ou encore innovant.

Avis à tous les coaches : toute situation s’inscrivant dans le cadre ci-dessus est
susceptible de nous intéresser, ne pas hésiter à nous partager les vôtres, en
respectant les critères communiqués sur le groupe whats’app!

Q U E L L E  S I T U A T I O N  ?  
P O U R  T R A V A I L L E R  Q U O I  ?  

Q U E L S  C O M P O R T E M E N T S
J ’ A T T E N D S  D E  M E S
J O U E U R / E U S E . S  ?  

Q U E L L E S  V A R I A B L E S  ?
. . .



A  S U I V R E  E N  O C T O B R E V O L  1

Ce stage est ouvert aux non-licenciés.

La pratique du football sur ce stage sera non-

mixte (les garçons et les filles joueront dans des

groupes différents).

D E S  S T A G E S  P E N D A N T  L E S  V A C A N C E S  

A  S U I V R E  A U  M O I S  D ’ O C T O B R E

Le mois d’octobre marquera la reprise des plateaux pour nos

plus jeunes adhérents ! 

Qu’est-ce que c’est les plateaux ?

Vous savez c’est ces rencontres entre différents clubs pour les

U6 à U9, où nos jeunes footballeurs et footballeuses jouent à

des jeux, partagent des moments avec leurs coéquipier.e.s et

vivent leurs premiers mini-matches, de 3v3 à 5v5...

Parfois en intérieur, parfois sur des terrains de Five, les

plateaux ont bien souvent des thèmes que vos enfants vont

adorer (Halloween, Pâques...)

R E P R I S E  D E S  P L A T E A U X

> Merci de prendre contact avec Lucas
TETART pour le lien d’inscription 



En s’imposant 3-1 sur la pelouse de Montesson US
fin septembre, nos U18 ont validé leur ticket pour
le 2e tour de la Gambardella, coupe nationale au
niveau très relevé et dont les derniers vainqueurs
ne sont autre que... l ’Olympique de Marseille !

Au 2e tour, nos U18 seront opposés à Reuil
Malmaison (D1), tout comme l’équipe première un
mois plus tôt en Coupe de France (victoire 2-1). 

A  S U I V R E  E N  O C T O B R E V O L  1

Après avoir passé le 3e et le 4e tour de la Coupe de

France au mois de septembre, respectivement face à

Reuil Malmaison (R3) et Viry-Chatillon (R3), l ’équipe

première sera opposée à St-Denis US (R1) le 13

octobre.

Malgré un début de saison poussif en championnat (2

matches nuls et une défaite), le St-Denis US pourra

s’appuyer sur la confiance engrangée en Coupe de

France après la victoire écrasante 3-0 face à Chatou

AS (qui évolue en Nationale 3) au tour précédent. 

La tâche s’avère donc relevée pour les hommes de

Jimmy Modeste, qui auront à coeur de revenir avec la

victoire pour espérer une nouvelle épopée en Coupe

de France...

C O U P E  D E  F R A N C E  L E  1 3 / 1 0

2 E  T O U R  D E  G A M B A R D E L L A  L E
1 3 / 1 0



QCM ESSG : êtes-vous incollables sur le club et
son histoire ?

1 - L’ESSG, fondé à la suite d’une fusion entre l’OMNIA et l’AS

St-Gratien, voit le jour : 

A) L’année de la chute du Mur de Berlin

B) L’année de la 1e sélection de Zizou en Equipe de France

C) L’année du dernier titre de champion de France du FC

Nantes

2 - Quel est le meilleur niveau auquel l’ESSG a évolué ? 

A) Nationale 2 (ex CFA 1)

B) Nationale 1

C) Ligue 2

J E U X  D U  M O I S V O L  1

1 - (A) L’ESSG est fondé le 1e juin 1989, l’année de la chute du Mur de Berlin donc !

2 - (B) L’ESSG a évolué en Nationale 1 entre 2003 et 2009 puis entre 2017 et 2019, ratant même de près la montée en Ligue 2

sur la saison 2004-2005 (4e place).

3 - L’ESSG a atteint à 2 reprises le stade des 16e de finale (saison 2005-2006 et 2018-2019), éliminé alors par des clubs de

Ligue 1.

4 - (C) L’ESSG a créé la sensation en éliminant le Stade de Reims en 2005-2006 et le Montpellier HSC lors de l’édition 2018-

2019. Le club n’a en revanche jamais éliminé les Girondins de Bordeaux, malgré une belle prestation la saison dernière,

emmenant les Girondins jusqu’aux tirs aux buts (défaite 1-1, 2-4 t.a.b) 

95

3 - Quel a été le meilleur parcours de l’ESSG en

Coupe de France ?

A) 16e de finale 

B) 64e de finale

C) 4e tour

4 - Laquelle de ces équipes l’ESSG n’a-t-elle jamais

battue en Coupe de France ?

A) Le Stade de Reims

B) Le Montpellier HSC

C) Les Girondins de Bordeaux

1 bonne réponse par question

Où est Doudou : arriveras-tu à retrouver Doudou, la
mascotte de nos U6-U9F sur ces 3 photos ?

Réponses : 



Relève le défi avec ton équipe et tente

d’apparaitre dans le prochain numéro de la

“Gazette de l’ESSG”...

D E F I  D U  M O I S V O L  1

Défi du mois d’octobre : 
Photo d’équipe “Floor is Lava*”

(Format paysage)

Soyez créatifs, funs et collectifs !

*Défi qui a fait son apparition sur les réseaux sociaux il y a

quelques années, il consiste, lorsque l'on vous dit la phrase, à

trouver un lieu en hauteur pour vous abriter d'un sol devenu, dans

votre imagination, en lave. 

Ici, il s’agit donc d’une photo où aucun membre de l’équipe ne

touche le sol.


